



PASIÓN POR EDUCAR

NOMBRE DEL ALUMNO: Edman Uriel
Morales Aguilar

NOMBRE DEL PROFESOR: Cecilio
Culebro Castellanos

NOMBRE DEL TRABAJO: Ensayo de la
Atención Primaria De Salud Integral E
Integrada

PASIÓN POR EDUCAR

MATERIA: Salud publica I

GRADO: Primer semestre grupo A

INTRODUCCIÓN

La atención primaria de la salud es un servicio que brinda asistencia de salud y prevención de enfermedades hacia todas las personas, así como también atiende problemas de salud mental, adicciones y discapacidades, este programa abarca todo el conjunto de las acciones de atención a la salud que van desde aquellas instrumentadas en un territorio y pasan por el primer nivel de atención y llegan a los servicios de más alta complejidad ya sea que estos sean ambulatorios o hospitalarios. La APS tiene todas las características para que asegure el derecho a la protección de la salud, ya que durante muchos años este derecho a la protección específica de la salud fue negado a muchas personas, por ello se implementó el distrito de salud (DS) este, es la instancia de rectoría y operación en un territorio definido con tareas específicas que abarcan desde la vigilancia epidemiológica hasta la gestión de todas las redes de atención en este nivel y la referencia a otros servicios de más alta complejidad.

Este programa fue implementado en el país con la finalidad de mejorar la calidad de los servicios de la salud de un estado o territorio para poder brindar una buena y mayor atención a todas las personas que la requieran, abarcando desde el primer nivel de atención hasta las atenciones que requieran de un tratamiento más complejo.

ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD INTEGRAL E INTEGRADA

El Modelo de Atención de la APS-I Mx, empieza desde el primer contacto que se tiene con la persona para la prevención y promoción para así poder conservar la salud y una vez que la condición de salud lo requiere, continua con la atención asistencial ambulatoria primaria del Primer Nivel de Atención, para aumentar según la complejidad y especialización de la atención a la condición de salud que requiere la persona. La APS-I Mx es una estrategia que asocia y amplifica los trabajos de los actores y acciones que se encuentran destinados para la atención de la salud, mediante el uso de los bienes e insumos necesarios para diagnosticar y tratar los padecimientos de salud y poder tener un mayor control de la persona enferma. La APS tiene diferentes funciones para una mejor complejidad en el modelo, las principales funciones son: educación, promoción, prevención, diagnóstico, tratamiento, rehabilitación y los principales cuidados paliativos. Este programa requiere de una buena organización que este pendiente de las acciones de los personales de la salud y los derechos de cada una de las personas, de esta manera surgen los componentes funcionales que dan estructura, composición, colaboración e interrelación entre actores, competencias, acciones y la estructura orgánica del Distrito de Salud. El DS tiene un carácter de técnico-administrativo y de gestión del sector de salud y tiene como propósito coordinar las acciones del APS-I Mx en las comunidades y áreas bajo su responsabilidad. Además de que se vincula de forma activa con la población promoviendo la participación comunitaria dinámica y continua, también creara a la población un estado de pertenencia y proactividad entorno a la propia salud comunitaria. De igual manera, el DS promueve y coordina las interacciones de las unidades de salud presentes dentro de su territorio, para brindar atención a los usuarios que requieran un nivel más especializado de atención. Las acciones del distrito de salud están enfocadas en promover la participación comunitaria en los aspectos asociados en la salud de la población, en coordinar la prestación de los servicios de salud de todas las instituciones públicas, en identificar y atender los riesgos a la salud en el entorno de las personas, las familias y la comunidad, favoreciendo la colaboración de otros sectores y como bien habíamos comentado en vigilar el cumplimiento de la normatividad en las instituciones públicas, privadas y sociales prestadoras de los servicios de salud. Este modelo reestablece la conceptualización del Primer Nivel de Atención en México con un fortalecimiento de la acción comunitaria y participación de promovedores de salud que sean un eficaz elemento de detección temprana y contención del envío de los pacientes hacia los niveles de atención más complejos.

Dentro de este distrito se crearon 9 componentes importantes para mejorar la calidad de los servicios de salud y para dar solución a los problemáticas actuales los cuales los más importantes son: La participación y organización comunitaria ya que busca crear vínculos formales con las comunidades para que sean aprovechados los recursos disponibles; Entornos saludables por lo que se propone disminuir el riesgo y el daño de infecciones; Coordinación Intersectorial; educación continua y capacitación ya que es importante fortalecer y desarrollar las capacidades de los actores que participan dentro del proceso de acción de la salud; El monitoreo, evaluación y seguimiento por lo que son los instrumentos para la conducción y orden de las funciones y actividades en los DS; Gestión de las redes integradas de servicios de salud por lo que integrarán las redes comunitarias y de atención de los diferentes prestadores de servicios garantizando el continuo de la atención. La finalidad de este componente del DS es gestionar los recursos para garantizar la ruta de atención médica continua desde las redes de atención comunitaria hasta las redes de atención de salud para dar respuesta a las necesidades de atención de la población; Información e inteligencia de datos, este componente trabaja el sistema de información para la gestión, es decir genera la información necesaria para la operación de los sistemas de salud y busca registrar toda la información necesaria para contar con los insumos que permitan conocer la atención y ofrecer información para la toma de decisiones y la planeación integral dentro del Distrito de Salud; Logística y operación en los DS es la gestión de todas las acciones necesarias para garantizar la continuidad de las operaciones y la existencia de insumos médicos, de limpieza, administración, mantenimiento y de las tecnologías de las unidades de atención a la salud dentro del territorio de responsabilidad que le compete; La Conservación y Mantenimiento este es el conjunto de actividades técnicas y administrativas a desarrollar en sistemas, instalaciones y equipos, con la finalidad de que éstos recuperen, mantengan y ofrezcan los productos o servicios para los cuales fueron diseñados dentro de un marco de seguridad; y Estructura orgánica la cual se genera con el fin de administrar las funciones primordiales de la APS- Mx en tanto Acción comunitaria, prevención, promoción y atención médica y las funciones de apoyo entorno a esta como planeación, sistemas de información y recursos. Para migrar el sistema nacional de salud hacia el enfoque real de la APS-I Mx, uno de los principales mecanismos son las Redes Integradas de Servicios de Salud, esta red es una red de organizaciones que presta, o hace los arreglos para prestar, servicios de salud equitativa e integrales a una población definida, se crea con el único objetivo de favorecer la protección y recuperación de la salud de las personas.

CONCLUSIÓN

Es importante conocer este documento y todas sus funciones ya que este busca garantizar y mejorar la calidad de salud de las personas y brindar una mejor atención del primer nivel de atención, ya que durante los últimos años existe una gran necesidad con todas las personas de bajos recursos y por lo tanto en muchas ocasiones estas personas no tienen dinero para acudir con un médico, por lo que es importante que la atención hacia el primer nivel este bien estructurada para que las personas obtengan una mayor atención médica para la prevención de las enfermedades, ya que como vimos en el documento existen diferentes funciones y diferentes componentes que realiza el Distrito de Salud para una mejor y buena atención brinda hacia todas las personas, pero es necesario que cada personal de salud este sabedor y pueda cumplir con todas estas funciones que rige la Atención Primaria de salud integral e integrada en México.

BIBLIOGRAFÍA

SALUD, S. D. (2019). ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD INTEGRAL E INTEGRADA APS-I Mx: LA PROPUESTA METODOLÓGICA Y OPERATIVA. Obtenido de http://www.sidss.salud.gob.mx/site2/docs/Distritos_de_Salud_VF.pdf